

LIBERALES,
¿DEFENDERSE!

Los sucesos de San Feliú de Llobregat, han planteado, en términos precisos, concretos, el problema. De un lado, las hordas carlistas; del otro, los espíritus liberales. Los que cambian la plegaria por la browning y asesinan á traición, forman en uno de los campos; los amantes de la Libertad y el Progreso, en el otro, en el contrario, en el enemigo. Y en la hora del choque, que llegará en nuestro pueblo y en el resto de España, como ya ha llegado en Cataluña, que cada cual cumpla con su deber.

¿Es la guerra civil lo que se plantea con los primeros chispazos y con la campaña de inducción que descaradamente se hace en la Prensa carlista y en los panfletos pseudo-piadosos? Pues que no coja desprevenidos á los liberales.

Ya la cuestión no está en vocefear en mítines, ni en propagnar en la Prensa las conquistas liberales. Es necesario tomar del enemigo el consejo. Los poderes públicos, toleran con lenidad suicida las propagandas abiertamente antipatrióticas de los carlistas, y fuerza es que se vaya forjando el dique, para contener la tormenta próxima á estallar. Contra la negligencia oficial, opongamos la actividad y la previsión oficial. De lo contrario, nos veremos sorprendidos por tristes acontecimientos.

Se ha visto en San Feliú de Llobregat. Al amparo de la tolerancia de los poderes públicos que permiten desfilar á los carlistas por las calles en correcta formación, desplegadas las banderas, batientes los tambores y uniformados los manifestantes, se han incubado los requetés, fuerzas organizadas para asesinar, á mansalva, á los liberales sin distinción de sexos y edades. Los carlistas, gracias á que se les deja campar por sus respetos, están militarmente organizados y hacen sus reclutas á la luz del día, por medio de impresos que son descarados banderines de enganche. La organización secreta de los carbonarios lusitanos, tiene su emulación pública, entre los carlistas españoles. Y esto no puede tolerarse ó debe ser impugnado, desde arriba, ó desde abajo.

En nuestras manos ha caído una hoja, que circula libremente, titulada «El Legionario». Según en ella se lee, ha sido coronado ya el número 2.000 de legionarios laureados. A seguida se excita á los predicadores suban á los púlpitos á promulgar la cruzada. Después se alude á las gloriosas falanges legionarias de Barcelona. Se encomian, más luego, los hermosos batallones legionarios de Pamplona. Se fia en los méritos del P. Mercader y otros, para que el éxito

corone sus esfuerzos en las zonas de reclutamiento que les están encomendadas. Y finalmente se hace saber á los legionarios que, por todos los rincones de España, tiene distribuidos la *Cofradía* potentes núcleos de *laureados*, base de próximas y gloriosas conquistas.

¿Puede consentirse esta clase de propagandas? ¿Es tolerable, que los carlistas, asesinos en la sima de Igúzquiza, en Burjasot, en Castelltersol, en San Feliú y en todos los lugares donde se posa su planta maldita, nos abochornen con sus organizaciones militares, en tanto que se nos amordaza á los liberales, obligándonos á permanecer cruzados de brazos. No, y mil veces no. En Soria, como en todas las capitales de España, estamos obligados á hacer frente á la avalancha carlista. ¿Hasta aquí llega el impudico legionario? Pues aquí deben aprestarse también los liberales á oponerse energicamente á su crecimiento.

Con motivo de sucesos de actualidad, se ha pensado realizar en Soria una manifestación liberal. Por circunstancias que no son del caso, el que suscribe ha sido el primero en oponerse. Pues bien; en cuanto tales circunstancias cesen, es precisa, necesaria la manifestación liberal. En día próximo las masas liberales, que están en mayoría, deben mostrar á los ridículos carlistas su pujanza, en ordenada, serena manifestación que sea muestra fehaciente de su poderío. Las descaradas propagandas carlistas, tienen que alcanzar un límite y es indispensable para esto que, quien de liberal se precie y de corazón lo sea, acuda á un plebiscito público que, por acto de presencia, haga volver á la razón á los despreciables émulo de los asesinos de San Feliú, de Burjasot y de la sima de Igúzquiza.

B. ARTIGAS ARPÓN.

DE LA CRÍTICA INTIMA

Sr. D. Benito Artigas Arpón.

Mi caro y extraordinario amigo: Al mismo tiempo que le mando ese soneto para LA VERDAD, le pongo estas líneas reclamatorias, no ya de una *mercedísima* contestación á alguna de mis cartas, sino de una *fé de vida íntima*, por que solo se de usted por el activismo del periódico, por el diario batallar, y es que usted cree, que su labor, para con los amigos, no debe de ir más allá de una «crónica local», ó una exquisita «Efímera», randa y cortante como el vuelo de una golondrina.

No, mi amigo; eso no es suficiente. No me puedo conformar con esas noticias impresas y lacónicas, que tienen algo de los transparentes, de los grandes rotativos. Un espíritu sutil, no tiene derecho á caer en la vulgaridad de no manifestarse íntimamente, de no tener un gesto bello y huelguista, para la labor cotidiana. Hay que desamortizarse, y ponerse en circulación... con los hermanos. Ya que tanto pagamos al público, aminéremos, alguna vez, la deuda contraída con nosotros mismos... No todo ha de

ser admirar la obra de los demás, y comentarlas sutilmente... ¡Ah, si siempre comentaríamos sutilmente...! Que de sutilezas nos habian de arrancar las obras de nuestro teatro contemporáneo, como por ejemplo el teatro de los hermanos Quintero... ¡Tienen tanta gracia...! Pero no crea usted: se hace justicia á su gran valía. Un mi buen amigo, Alvarez del Vayo, decía en una de sus crónicas admirables «que los hermanos saineteros, juntamente con el «Bombita» y la «Fornarina», eran los tres cables que nos unian á Europa». En el Ateneo, se han dado ya cuenta de que ha existido un ingenio... un gran ingenio inglés, maestro en toda suerte de paradojas y sutilezas, y que se llamó Oscar Wilde... ¡Y ciarol, hasta el último cacharro, de la «Cacharrería», siente incipientes de humorista y gracioso. Pero no es eso lo malo, sino que, queriendo emular á Wilde, se quedan en Marianos Cavias de menor cuantía. Un ejemplo: Se hablaba de lo que diría Benayente, contestando, al *ilustre Sellé*, que según referencias *crónicas* de Borrá, le habia manifestado, á este joven y buen cronista, «que el Maestro D. Jacinto, no sería académico, por causas análogas ó parecidas á por las que ni Wilde, ni Bandelaire, llegaron á gozar de ciertas prebendas...»

Y nos largó un anónimo ingenio, amigo nuestro:

«Pues D. Jacinto contestará, que eso, no es meter las narices, en la vida privada, sino... mucho más allá...»

Bueno: no más salpicaduras é incoherencias, que no se como ya usted, á adjetivar esta epístola, si sigo a... aunque me lo figuro... Le hablaré, brevemente, de uno de los de la tierra soriana, que abandonó un odioso, ó triste vegetal, y que hoy aquí, en Madrid vive, y no solo vive, sino que triunfa... Es un artista. Un músico: Pepe Balsa. El simpático y ya laureado artista Pepe Balsa. Es un gran pianista, reconocido por la crítica. Yo le oigo casi todas las noches en «Levante».—Por cierto, que me dijo había estado usted, con él, en ese café.—Y á pesar de oírle todas las noches, siempre ejecuta con la misma fé, con el mismo entusiasmo con el mismo arte incomparable. El se va haciendo su hueco, y otro que ya tenía y que llenará seguramente. Gana dinero.

Lo que es una lástima es que se vea, este querido amigo, precisado á interpretar obras de un tal Mellizo, gemelas de la Cachucha, y otras tantas obras trascendentales, que son y han sido.

Balsa, solo debía interpretar á los grandes maestros...

Pero hay que ganar metal. ¡Maldito dinero! Solo queda el consuelo de que estos incidentes, no los podemos considerar como renunciaciones artísticas. Solo con recordar aquello del gran Lapi, monstruo de los ingenios y no se cuantas más bachillerías, quedamos consolados. Cuestión de estética y lirismo.

«Y pues le gusta al vulgo es justo hablarle en necio para darle gusto.»

No respondo de la textualidad de la cita presente, si de la sustancia y procedencia altísima.

Hoy da Pepe Balsa un concierto en el Ateneo con los Vila. Le oiré.

De mi, le diré que trabajo á ratos, y que publico, solo de vez en cuando, en los periódicos madrileños.

Que me conteste usted, por lo menos tan largo como yo lo hago en esta mesa revuelta.

¡Ah! por si tuviera usted, la ocurrencia de agradecerme esta Epístola á Benito, le diré, que... «La tarde es gris y el cielo plomizo... Ya, gruesas gotas, hacen vibrar los cristales... ¡Y á mí se me ha roto el paraguas!...»

Un fuerte abrazo, de su buen amigo y compañero,

G. MORENAS DE TEJADA.

Madrid 1.º-VI-MCMX.

EL DESCANSO DOMINICAL Y
LOS DEPENDIENTES DE COMERCIO

Con pena que produce indignación presencio todos los días—ó mejor dicho los domingos—el escarnio que de la legislación nacional se hace por los que están obligados á respetarla y por aquellos otros cuyo deber es defenderla y que con su negligencia dan lugar á sospechar si es negligencia, ineptitud ó desconocimiento completo de lo que los cuerpos legisladores legislan para regular el orden y relación que debe existir entre un ciudadano y otro.

La irrespetuosidad y negligencia de ambos dá lugar á que un tercero que es el perjudicado apele á todos los medios para defender un derecho que tienen concedido por ley, y esos medios llegan á producir escenas tan edificantes como la desarrollada el domingo último en el sitio más céntrico de esta capital, donde un señor comerciante ó lo que sea, lanzando bravatas y con tono agresivo quiso maltratar de palabra y obra á un dependiente de comercio cuando este se disponía á protestar de la falta que cometía al continuar con el establecimiento abierto, en contra de lo que la ley del descanso determina.

Si intolerable es la conducta de los que toman las leyes cual si fuesen letra muerta, mas intolerable es la de aquellos otros que obligados á hacerlas cumplir no lo hacen así y dan lugar á que los perjudicados exterioricen su protesta un día y otro día en forma correcta, y vista la ineficacia de esa forma, recurran á otra, á la violenta, en contra de su voluntad y en defensa de la ley y del derecho que la misma les concede.

Los dependientes de comercio, hoy, solo pueden percibir los beneficios de una ley, que es la del Descanso dominical.

Si es ó no arbitraria no considero necesario discutir en el momento presente, pero si he de hacer constar que de mucho efecto y justas debieron ser las razones expuestas por los que la pedían cuando en las altas esferas y cuerpos legisladores pesaron mas que las de aquellos otros que la consideraban contraproducente y arbitraria.

La conducta que desde hace tiempo observan los domingos varios comerciantes de la capital, podía considerarse como una provocación á los sufridos dependientes de comercio, que día tras día realizan una labor de dieciséis, dieciocho y hasta veinte horas.

La tolerancia con los transgresores de los que están obligados á hacer cumplir la ley del descanso va degenerando en abuso y alimenta e inconcebible y estúpida conducta.

Los dependientes de Soria, tienen sobrada razón para protestar de los atropellos que con ellos se cometen, y, si consideran que es un acto de violencia á lo que se ven sometidos, no será extraño que, teniendo en cuenta que un acto de violencia con otro acto de violencia ha de repelerse, á ella acudan, si no procuran evitarlo los que á ello están obligados.

UN OBRERO

Para la provincia

Embajador que muere

En Biarritz ha fallecido D. Emilio Ojeda, embajador de España en el Vaticano.

Se encontraba allí en uso de licencia.

Sepultados entre trigo

En la fábrica de harinas de los Hijos de Solanas, de Zaragoza, se hallaban varios obreros trabajando junto á un montón de sacos de trigo. De pronto, sin que se sepan las causas, se derrumbaron los sacos, sepultando á Melchor García Royo, de veintinueve años, y á Doroteo Ruiz Navarro, de treinta y uno.

Acudieron varios compañeros en auxilio de los sepultados, extrayéndolos después de grandes trabajos.

Fueron conducidos á la Casa de Socorro, en donde se le apreció al primero la fractura completa del peroné izquierdo y grandes contusiones en la región lumbar. El segundo presentaba contusiones de gran importancia en la espalda y en la pierna derecha.

Las heridas han sido calificadas de pronóstico grave.

Los albañiles madrileños

En el frontón Jai-Alai han celebrado un gran mitin para protestar de los desagradables sucesos ocurridos en la Puerta del Sol el viernes último.

La amplia cancha encontrábase invadida por los obreros huelguistas y de las demás Sociedades que en el acto hallábanse representadas.

Tanto en los alrededores como dentro del local, las autoridades hicieron un alarde ridículo de fuerzas.

En la estación del Mediodía y en el ministerio de Fomento habíanse reconcentrado cien parejas de guardias de Seguridad de infantería y de caballería.

Defendieron calorosamente á los apaleados y detenidos los compañeros Gómez, Zapata, Alonso, Salamanca y Francisco Ojalla, pidiendo al Gobierno su excarcelación.

Al acto, que revistió gran importancia, asistieron más de 10.000 personas, sin que ocurrieran incidentes desagradables.

Las huelgas en Bilbao

En el teatro Romea se ha celebrado el mitin organizado por la Federación de las Sociedades obreras.

Se trató de la huelga de los carboneros, comentándose duramente la conducta de los patronos con motivo de la intervención de la Junta local de Reformas Sociales.

Se hizo un llamamiento á la solidaridad para, en caso de que convega, secundar la huelga otros oficios.

Después se reunió en el Centro Obrero la Sociedad de cargadores de carbón, acordando, en vista de la intransigencia de los patronos, mantener íntegras las primitivas peticiones de treinta reales de jornal, ocho horas la jornada y seis reales por hora extraordinaria.

Golfo lynchado

En Zaragoza, un *golfillo*, aprovechando un descuido de la dueña, se apoderó de un par de botas en un puesto del mercado.

Un parroquiano advirtió el robo, diciéndoselo á la dueña. Esta, en compañía de varias mujeres más, salió en persecución del raterillo, dándole caza después de no pocos esfuerzos.

Entonces, para vengarse, le dieron una paliza formidable, brutal. Si no es por la pronta llegada de la Policía, que se lo quitó de las manos, lo matan.

El raterillo fué asistido de grandes contusiones en todo el cuerpo.

Descarrilamiento

A unos cuatro kilómetros de Jaén ha descarrilado el correo de Málaga.

El convoy llevaba una gran velocidad, entrando en una curva y determinando el descarrilamiento por

nos vecinales que puede venir á lle-
nar esa otra necesidad.

Ante la gran perspectiva de un
pronto resurgimiento nacional, apa-
rece la sombra fatídica de la angus-
tiosa situación de Marruecos, que
será el punto negro en nuestro ca-
mino triunfal.

Ya estarán en Larache, en previ-
sión de que se altere el orden en
nuestra zona de influencia, el cruce-
ro *Cataluña* y el trasporte *Almiran-
te Lobo*, que lleva soldados de infan-
tería de Marina prontos á desembar-
car y sostener nuestra influencia y
defender nuestra bandera y dignidad
con las armas en la mano.

Y apenas grandemente que los in-
tereses de unos pocos sean los cau-
santes de ese punto negro en nues-
tro camino triunfal.

Somos amantes del ejército y sus
glorias; pero somos hijos y amantes
también de nuestras madres que llo-
ran día y noche pensando en el tris-
te porvenir de sus hijos en la lucha
con la chusma morisca.

Justo es reconocer que no es el ac-
tual presidente del Consejo de Mi-
nistros el que proporcionó á España
ese triste papel de policía en el im-
perio marroquí; pero también es de
justicia reconocer que, hasta hoy,
Marruecos ha costado á España 120
millones, y nosotros, en cambio, no
hemos alcanzado nada, absolutamente
nada, puesto que á ello se reduce
la indemnización de 60.000.000 de un
salón que puede que las pague, pe-
ro también puede suceder que no sea
salón mañana y que el nuevo no re-
conozca lo que el antiguo autorizó.

Y es necesario comprender el dol-
lor de Canalejas, el actual hombre
del día, que con un poco de energía
se ha hecho el jefe del partido libe-
ral democrático, al ver que teniendo
asuntos de tan vital interés para la
Nación, que resueltos la harían en-
trar en una etapa de prosperidad,
tiene que poner su atención en un
asunto tan escabroso como el de Ma-
rruecos, que á España le proporciona-
rá muchos disgustos y dinero y poca,
pero poquísima utilidad, aun
cuando otra cosa opine el belicoso
doctor Maestre, familiar del travieso
conde de Romanones.

DE LOS PUEBLOS

San Andrés de Almarza
Han llegado á este pueblo, proceden-
tes de Alcalá de Henares, D.^a Felipa
Victoria, viuda de Herrero, su bella hija
Felisa y la simpática joven Rufina Jugo;
de América, D. Jenaro Mata, hermano
de nuestro buen amigo el teniente reti-
rado D. Lorenzo, y de Soria, D. Manuel
del Río, señora y distinguida hija seño-
rita Bernardina.
Bien venidos.
—Ya van tocando á su fin las mejoras
que, á expensas de varios comerciantes

en América é hijos de esta localidad, se
están llevando á cabo en la Plaza Mayor
y Plazuela de la Escuela. Por todos los
conceptos merece plácemes la conducta
de tales señores, pues dan una prueba
muy patente de fraternidad y patriotismo.
—Siéntense vivos deseos de que se
celebre el juicio oral del crimen de Du-
ruelo por conocer el resultado del mismo.
—En el pueblo de Almarza, hay una
eminencia que importándole un bleo in-
fringir las leyes tiene establecida una ex-
pulsación (?) que no está dentro de sus
facultades. Ya tiene conocimiento de ello
la primera autoridad civil de la provin-
cia y creemos sabrá poner coto á tales
vivezas.

EL CORRESPONSAL

CRONICA LOCAL

Los días 7, 8 y 9 del corriente
mes, en el salón de actos del Exce-
lentísimo Ayuntamiento, se verificará,
de once á una, la vacunación y
revacunación gratuita, por los seño-
res profesores médicos municipales.
Por amor á la ciencia y á la hi-
giene, es seguro que los salones del
Ayuntamiento se verán concurridos
por el pueblo de Soria, que irá allí
para disfrutar de las conquistas del
progreso, en lo que afecta á la pro-
filaxis de la viruela.

El viernes, en el tren de la tarde,
llegó á Soria, enfermo de algún cui-
dado, nuestro querido amigo el sim-
pático soriano D. Francisco Vicén,
hijo del Alcalde de Soria.

Hoy se encuentra algo aliviado de
su dolencia.
Sinceramente le deseamos al en-
fermo que se restablezca rápida-
mente.

El entierro de la Sra. D.^a Martina
de Marco Soria, efectuado el sábado,
fué una gran manifestación de duelo
que evidenció las simpatías con que
cuentan en Soria las familias de
Marco y Arribas.

Hemos tenido el gusto de saludar
á nuestro querido amigo D. Servan-
do Aguilera, maestro de Valde-
rriueda.
Sea bien venido.

Anteayer, ayer y hoy se han lei-
do las amonestaciones para el ma-
trimonio que contraerán el martes
próximo la distinguida y bella seño-
rita Elena Acero y nuestro querido
amigo D. Saturnino Casado, jefe del
movimiento de la Compañía Anóni-
ma del ferrocarril Torralba-Soria.
Deseamos inacabables felicidades
á los futuros contrayentes.

Ayer falleció tras larga y penosa

enfermedad el veterano médico de
esta capital D. Ignacio Pastor.

Su muerte ha sido generalmente
sentida por todas las clases sociales,
y su entierro, que se verificará esta
tarde, testimoniará, seguramente, las
muchas simpatías con que contaba
el anciano doctor.

Descanse en paz, y acompañamos
en su justo dolor á la familia del fi-
nado.

Se encuentra enfermo, aunque de
escasa importancia, D. Enrique Obre-
gón, jefe de la sección de cuentas de
esta provincia.

Varios dependientes de Comercio
de la localidad, se nos han acercado
para protestar de los conceptos ver-
tidos en *Ideal Numantino*, comentan-
do el proyecto de aquellos de dar
una becerra.

Desde luego el suelto de *Ideal*, es
modelo de la desaprensión que ins-
pira todos los actos de tal periódico.

Por espíritu de enemiga contra-
to y contra todos, censura la bece-
rrada que supone en proyecto, y se
permite *hacer gracias* de dudoso gus-
to, respecto de la finalidad que pudie-
ran perseguir los dependientes, aven-
turando la impiadosa y mezquina su-
posición de que traten de acrecentar
sus jornales ó sueldos, harto exiguo
por desgracia. ¡Qué gracioso!

No decimos toros, sino títeres ó
equilibrios en el alambre floja harían
los redactores de *Ideal*, si les quitá-
semos la sopa boba.

¡Pero qué gracioso es *Ideal*!
A nosotros, nos hace de reir cada
día más, porque, con su prosopopeya
de censor de tres al cuarto, tendrá
que decir pronto con el poeta:

«¡Dios mío! ¡Qué solos
se quedan los muertos!»

Para el jueves tiene anunciada la
Compañía Montosa las obras, «El
poeta de la vida» y «Molinos de
viento».

Se encuentra en Soria el Sr. Viz-
conde de Eza, diputado en Cortes,
por la capital.

La Junta gestora de ferrocarriles,
le obsequia con un banquete de 12
pesetas cubierto, servido por la Fon-
da del Comercio.

Hemos tenido el gusto de saludar
á nuestro distinguido amigo D. An-
tonio Sanz Encabo, ex-diputado pro-
vincial y hermano del actual presi-
dente de la Diputación de Soria.
Sea bien venido.

Hemos recibido el primer ejem-
plar del «Boletín oficial del Consejo
de Fomento de Soria», publicación
mensual que será distribuida gratui-
tamente.

Dada la importancia que para la
producción, en sus distintos órdenes,

tiene el mencionado «Boletín», cele-
bramos su aparición.

De dicha publicación, es la siguien-
te nota de mercados:

La situación del mercado en cuan-
to á precios se refiere acusa una no-
table firmeza.

En América el alza ha sido de un
cuarto de centavo á un centavo en
hectólitro. La demanda de Alema-
nia é Inglaterra continúa en gran es-
cala y á pesar de ello, los tenedores
no ceden, circunstancia que hace es-
perar un alza mucho mayor.

Como precios corrientes figuran
27 y 27'15 francos los cien kilos de
trigo.

El movimiento de alza ha sido
mayor intenso. Los precios se mantie-
nen firmes sin casi variación.

Esta mañana han llegado á Soria
y se han posesionado de sus destinos
el Jefe del Distrito forestal D. José
Secall y el Jefe de la segunda briga-
da de ordenaciones D. Manuel Espe-
neras.

Reciban nuestra bienvenida.

Días pasados marchó precipitada-
mente de Soria nuestro querido ami-
go el Auxiliar del Instituto general
y técnico D. Emilio Aranda, por exi-
gir su presencia la gravísima enfer-
medad que padece su señor padre.

Mucho celebraremos que los tem-
res de un fatal desenlace, no se con-
firman.

Han contraído matrimonio en Ma-
drid, en la iglesia del Perpetuo So-
corro, el Excmo. Sr. D. Luis Fernán-
dez de Córdoba Salobert la Cerda,
duque de Medinaceli y diputado en
Cortes por Agreda, con la bella y
distinguida señorita Ana Fernández
de Henestrosa.

Con este enlace se unen dos fami-
lias, las más distinguidas de la no-
bleza española.

Se han cambiado soberbios regalos
entre los contrayentes.

Los novios fueron á la iglesia en
doradas carrozas de la Casa Real. La
duquesa de Santo Mauro, en nombre
de la Reina doña Victoria, fué la ma-
drina de la boda.

Les deseamos felicidades inacaba-
bles.

Se ha publicado concurso de edi-
ficios, para la Escuela Normal de
Maestras, bajo el tipo de 1.250 pe-
setas anuales.

Los oficiales de correos D. Maxi-
mino García y D. Timoteo Cosín,
han sido ascendidos á oficiales 3.^o y
4.^o respectivamente.

Reciban nuestra enhorabuena.

En la iglesia de San Clemente se
han leído las amonestaciones para el
matrimonio que contraerán próxi-
mamente la señorita Angela Maestre

Uzuriaga y nuestro particular ami-
go el joven oficial del Banco de Es-
paña D. Dionisio Medina.

Han sido ampliadas las oficinas de
Correos de Soria, con los nombra-
mientos de oficiales quintos á favor
de los Sres. Luis Batán Aranda y
D. Armando López.
Enhorabuena.

LA BOLSA

5 DE JUNIO DE 1911

Cotización oficial.	DE HOY
Interior 4 por 100 contado.....	85,10
» » Fin corriente.....	85,20
» » Fin próximo.....	00,00
Amortizable 4 por 100.....	00,00
» » 5 por 100.....	000,00
Cédulas hipotecarias 4 por 100....	000,00
Banco de España.....	45,700
Banco Hipotecario.....	257,00
Banco de Castilla.....	000,00
Banco Español de Crédito.....	000,00
Banco Español del Río de la Plata.	508,00
Banco Central Mexicano.....	508,00
Banco Hispano-Americano.....	149,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	331,00
Explosivos.....	293,00
Azucareras Preferentes.....	43,50
» Ordinarias.....	12,50
» Obligaciones.....	78,00
Nortes.....	000,00
Francos: París, vista.....	7,95
Libras: Londres, vista.....	27'31

LA DELICIA



Esta antigua confitería que duran-
te muchos años ha estado instalada
en la calle del Collado, núm. 43, se
ha trasladado al núm. 29 de la mis-
ma, antigua confitería de «La Cam-
pana», donde encontrará su nume-
rosa clientela y el público en general
un abundante surtido en todo lo con-
cerniente al ramo de confitería, pas-
tería y repostería.

Collado, 29, Soria

AGENCIA JULIÁN MENDEZ

Montada esta Agencia en conso-
nancia con las necesidades modernas,
se encarga de practicar cuantos avi-
sos y diligencias reclame el más exac-
to cumplimiento del servicio, y á
precios sumamente económicos.

Elegantes surtidos en cajas, coronas y cintas
Los avisos se reciben en la calle de
la Zapatería, núm. 26, y plaza de
San Esteban, carpintería.

IMPRESA
DE
MARCELO REGLERO
Plaza de Aguirre, núm. 2.
SORIA

Grandes economías en toda
clase de impresos.
Especialidad en trabajos de
lujo.
Folletos y reglamentos.
Trabajos comerciales.
Esquelas y recordatorios co-
rrientes y en relieve.

PRECIOS ECONOMICOS
Plaza de Aguirre, 2

ATENCIÓN! SIN RIVAL EN SU CLASE
CAFE OBRERO
Precios económicos
Café á 15 céntimos.—Gaseosas, 15 id—
Café frío con pasta, 15 id.
Variedad en licores, todos del país á 10
y 15 céntimos media copa. Hay tarjetas
de abono para 30 cafés, á 4 pesetas.
Probad y os convenceréis
Antigua Plaza de Herradores

EL PERDÓN

Llegaron al cuarto de la costura, donde
estaba doña Juana; absorbida por sus pen-
samientos, tenía abandonado el trabajo de
refacción á que antes se entregaba, y Ju-
lián sin perder un momento se arrodilló
ante ella; era tal la fuerza de hipocresía de
aquel farsante infame, que pudo mostrar
sus ojos húmedos por asomos de llanto,
mientras decía con voz doliente:

—Señora; ¡madre mía! la dicha de su
perdón me ahoga: soy un malvado que me-
rezco su desprecio; pero vengo lleno de
arrepentimiento á decirle que me conceda
el perdón que Jesús derramó sobre la cabe-
za de sus verdugos, al exhalar el último
suspiro.

Señora, que su maternal bendición puri-
fique mi alma, iluminada por el arrepen-
timiento más sincero.

—Julian; que la bendición del Señor
alumbre sus pensamientos y sus obras futu-

mientras los convulsos brazos apretaban
más, como si temieran ser arrebata-
das la una del lado de la otra.

—No llores, mamá, decía Clotilde besán-
dola en la boca.

—No llores tú, que eres la que viertes lá-
grimas, decía su madre, mientras arranca-
ba con la trémula yema de sus dedos las
gotas que asomaban á los párpados de Clo-
tilde, agregando: yo no lloro; tu eres la que
te afliges, hija querida.

—Me engañas, mamá, siento en mis la-
bios el torrente de tus ojos. Dime que le
perdonas; dime que me quieres como siem-
pre y que no permitirás que nos separemos;
dímelo, si; no causes nuestra mútua desgra-
cia, porque las dos nos moriremos si nos se-
paramos, y la acongojada niña besaba la
frente, los ojos, las mejillas y los labios de
su madre con el febriciente aturdimiento
de un espantoso delirio.

—¡Sepáramos! Solo en el sepulcro. ¿No
sabes que si me separan de tí, no tendría
la tierra aire para mis pulmones ni luz pa-
ra mis ojos?

—¿Le perdonas entonces? ¿Lo llamo? Si,
dime que sí, mamá.

—Por tí todo, hasta la deshonra; Dio

LICEO NACIONAL DE BAYONA

Sección Técnica de Segunda enseñanza hispano-francesa

«El Liceo Nacional de Bayona, con preferencia á cualquier otro, escribió Victor Coisin, Ministro de Instrucción pública de Francia, tiene su puesto señalado á las puertas de la España antigua y moderna.»

Este importantísimo Centro de Segunda enseñanza de la vecina República, creado hace tres siglos, (año 310.º de la fundación del Real Colegio), es el más favorecido por las familias españolas que desean poner á sus hijos en condiciones de recibir una esmerada instrucción científica ó literaria, extensa á la par que profunda, sin echar en olvido la cuestión de educación espiritual y cuidados familiares é higiénicos.

Quien desee adquirir más datos acerca de las asignaturas, diploma universitario de estudios, régimen interior, precios, etc., puede dirigirse al

Sr. Provisor del Liceo Nacional de Bayona Bajos Pirineos (Francia)

Boletín de suscripción al Folleto

se suscribe á

D. *ejemplar del Folleto original de D. Benito Artigas Arpón, acerca el crimen de Duruelo.*

de *Abril de 1911*

Firma del suscriptor,

(1) Número de ejemplares.

LA VERDAD

Nueva tarifa de publicidad á contar del 1.º de Julio de 1909:

ESQUELAS DE DEFUNCION.—En 1.ª plana (á dos columnas), 7'50 pesetas.—En 2.ª, 3.ª ó 4.ª, 6 id.

ANUNCIOS.—En 1.ª plana, de 1 á 10 líneas, á una columna, 2'50 pesetas. Cada línea que exceda, 0'25.—En 2.ª plana ó gacetillas de 1 á 10 líneas, 2 id. Cada línea que exceda, 0'20.—En 3.ª, de 1 á 10 líneas, 1 id. Cada línea que exceda, 0'10.—En 4.ª plana, de 1 á 10 líneas, 0'50. Cada línea que exceda, 0'05.

Estos precios se entienden de una á tres inserciones; de tres á seis se hará un descuento de 15 por 100; de siete á doce, el 30 por 100; de trece en adelante, el 40 por 100.

Convenios de anuncios permanentes: precios convencionales, COMUNICADOS.—Por cada línea se abonará 0'25 pesetas, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley; en éstos, cada línea que exceda, á 0'50 pesetas.

Todos los pagos son por anticipado

Anuario-Guía de Soria y su provincia

AÑO II—1910

Obra de verdadera utilidad para la Industria y Comercio, hombres de negocios y para el público en general, por la variedad de datos que contiene, relacionados con todas las artes, industrias y profesión y con la Administración pública.

Contiene además un sinnúmero de fotograbados de vistas de monumentos y edificios públicos y retratos de las personas más ilustres de la provincia.

Se halla de venta al precio de DOS PESETAS en todas las librerías de Soria. En Burgo de Osma, Hijos de Jiménez.—En Almazán, Sres. Fernández y Compañía.

Dirección y Administración: Ferial, 8 duplicado.

— 242 —

me perdone esta blasfemia. Que venga, exclamó con ronca y ahogada voz.

—Espera, exclamó Clotilde en el colmo de una emoción inexplicable, juguemos el llanto, serenemos el ánimo, y su mano temblona pasaba su pañuelo por el rostro de doña Juana.

Madre é hija se ocuparon de borrar las huellas del llanto para ocultar los vestigios de la lucha.

Cuando la serenidad reapareció, Clotilde depositando dos besos en la boca de su madre, salió precipitadamente á llamar á Julián: aún temía que su madre reaccionara.

Despill miraba tranquilamente, por entre las cortinas de una ventana, el movimiento de las gentes, que como inquietas hormigas iban y venían en contrarias direcciones.

—Vamos, Julián, pronto, dijo Clotilde tocándole el hombro.

El joven se volvió, dando á su fisonomía un tinte de vaga perplejidad, y cogiendo una mano de su mujer preguntó:

—Entonces me perdona?

—Sí.

—Familia de ángeles! Si me es imposible salvar el escollo que se opone á la próspera marcha de nuestra casa, emplearé el

NEURASTENIA

DRAMA EN TRES ACTOS

FOLLETO ¿REGIONALISMO CASTELLANO?

AUTOR LAUREADO MONÓLOGO

Por BENITO ARTIGAS ARPON

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los derechos de consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN" Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro recompensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes Herradores).—SORIA.

A nuestros lectores

Todo suscriptor poseedor de un recibo de suscripción por un año al periódico LA VERDAD, tendrá derecho á una participación de cincuenta céntimos de peseta que la Administración de este periódico regala á sus favorecedores, en un billete de la Lotería de Navidad del corriente año, que oportunamente tomará esta Administración y cuyo número publicaremos. Esta concesión se entenderá desde 1.º de Abril de 1911. La correspondencia administrativa se dirigirá á esta Administración, Bernardo Robles, 10, Soria.

— 245 —

producto del sudor y el trabajo honrado de mi padre y el mío, en tejer para ustedes una existencia de delicias.

—Al fin, Julián, parece que vá aclarando el horizonte: se trata de que mi madre sea feliz; yo nadá necesito: soy joven y fuerte y puedo soportar las tormentas de la vida, si el viento es contrario; más ella pronto será anciana y su exquisita sensibilidad le hace sufrir con demasía.

—Partiré mi afecto con equitativa y terna igualdad entre ustedes y mi padre.



Honor á América!

Uno de los miembros del Comité de la Exposición Nacional de Valencia nos da cuenta del gran honor de que hemos sido objeto de parte del Comité de la Exposición mencionada. Nos escribe é!

«AMERICA tiene puesto en la Exposición. Aunque se trata de una publicación editada en los Estados Unidos, y, por no ser española, no podía ser incluida en el número de los expositores, el presidente del Comité, señor Marqués de Turia, defiriendo á mi propuesta, ha querido que se la tenga como publicación hispana y en España nacida y viviente, para que los visitantes de la Exposición la vean y la estudien y la conozcan.»

Mucho nos enorgullece el honor que nos ha conferido la Exposición de Valencia y también el que AMERICA aunque publicada en país extranjero, por sus ideales y altura de miras es reconocida como una publicación verdaderamente hispana en la realización de su obra, y como una que ha de traer honor no solamente á las repúblicas del continente americano, sino que también á la gran nación ibérica, madre de todos aquellos cuya lengua es la inmortalizada por Cervantes.

El número de mayo está particularmente dedicado á sostener nuestro programa del Panhispanismo, y usted lo hallará sumamente interesante. Se halla á la venta en todas las principales librerías en toda España, al precio de una peseta cada ejemplar. Sin embargo, si su proveedor de periódicos no lo tuviera á la venta, envíenos su nombre y dirección y tendremos gusto en remitirle previo recibo de una peseta en timbres de correo sin cancelar, un ejemplar del mismo. En la actualidad estamos haciendo una oferta especial de un año de suscripción por 10 pesetas, ó sea por la mitad del valor regular, y estamos seguros de que si usted se suscribe nunca tendrá que sentirlo.

THE AMERICA COMPANY
Metropolitan Tower, New York, E. U. A.

Imprenta de Fermín Jodra.